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博深股份有限公司投资者关系活动记录表 
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投 资 者 关

系 活 动 类

别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参 与 单 位

名 称 及 人

员姓名 

开源证券研究所 机械行业首席研究员 王珂 

时间 2021年 02 月 25日上午 10:00-11:20 

地点 腾讯会议系统线上交流 

上 市 公 司

接 待 人 员

姓名 

董事/副总/董秘  井成铭  

证券代表 张贤哲 

证券助理 刘淑瑗 

投 资 者 关

系 活 动 主

要 内 容 介

绍 

 

与会投资者与公司相关人员就关心的具体问题进行了交流，情况如下： 

问题 1：看了公司披露的公告等信息，了解到公司最近几年进行了两次

重大的重组和并购。能否简单介绍一下公司最近发展的基本情况，以及公司

开展的这两次并购的背景和逻辑？ 

公司自上市后一直到2012年前后，发展较稳健，但业务单一，发展遇到

瓶颈。在此背景下，公司一方面沿着既有的粉末冶金技术（金刚石工具产品

的核心技术是粉末冶金技术）的路径，着力培育高铁刹车片项目，另一方面

下决心开展并购，谋求外延式增长，拓展主业范围。在2017年11月完成了公

司与金牛研磨的重组，进入与金刚石工具同属磨料磨具行业的涂附磨具行

业，为公司的业务拓展和经营质量快速提升取得战略性的突破。 

2019年 4月份，在2018年参股投资海纬机车13.47%股份一年后，在海纬

机车的业绩和经营持续性得到验证，且双方团队充分信任的基础上，我们开

始洽谈整体收购海纬机车全部股权。终于在2020年7月获得证监会重组委的

审核通过。自2020年9月开始合并海纬机车的报表。 

经过这两次重大的资产收购，博深股份的主营业务由原来的单一业务扩



展为金刚石工具、涂附磨具、轨道交通装备零部件三个业务板块，业务框架

布局基本完成，为公司的发展奠定了坚实的基础。 

 

问题 2： 本次海纬机车配套融资的定增完成的比较顺利，足额募集了核

准额度的资金，募资 4.25 亿元，除了东海基金认购了小部分份额外，山东

铁投投进来大约 4 亿元资金，股比 9.22%。公司引进山东铁投是基于什么考

虑？山东铁投有没有进一步增持公司股份的计划？ 

公司一直期望能够有稳定、长期的机构股东投资公司，特别是和上市公

司业务具有协同性的产业背景的企业来投资公司。2020 年 8 月，取得证监会

的核准批文后，我们在中介机构的帮助下，和不止一家具有产业背景的意向

投资者广泛交流和洽谈，意图通过询价定增方式引进合适的、具有产业协同

性的投资者。最终在今年初启动了发行，山东铁投旗下的铁投（济南）股权

投资基金通过询价方式参与公司定增，成为公司持股 9.22%的股东。 

山东铁投集团是由山东省属国有企业，是山东省综合交通特别是高铁等

重大基础设施建设，统筹山东省铁路项目融资和投资、工程施工管理和建设

协调、铁路沿线及站场土地综合开发，并参与建成铁路的运营管理。铁投集

团合并资产规模超 2,000 亿元。 

公司本次定增，引进山东铁投集团旗下的铁投股权投资基金作为重要股

东，希望能发挥山东铁投在铁路系统的资源和地域优势，对公司加快轨道交

通装备业务板块的发展有所助益。 

关于山东铁投有没有进一步增持公司股份的计划，据铁投股权投资基金

在公司定增股份上市时同步披露的权益变动报告书：铁投股权投资基金“不

排除根据市场情况和信息披露义务人的战略安排继续增持上市公司股份的

可能。” 

 

问题 3：目前高铁刹车片项目的进展怎样？看到这个项目尚未真正实现

产业化，主要障碍是什么？收购海纬机车和定增引进山东铁投，对推动轨交

业务发展的意义主要体现在哪里？ 

高铁刹车片项目目前已获正式认证、具备销售资格的产品有时速300-350

公里的 CRH380B/BL/CL/3C、时速 200-250 公里的 CRH5A/5E/5J/，取得试用

证的产品有时速 300-350 公里的 CRH2C-2、CRH380A(统)/AL(统)/AM/AN/AJ

型号闸片产品、 适用“复兴号” 动车组的时速 200-250 公里的

CR300AF/CR300BF 型号粉末冶金闸片产品、时速 300-350 公里的

CR400AF/CR400BF 型号粉末冶金闸片产品，试用证产品的装车考核工作正

在推进中。 

产品生产准备方面，公司建成了全自动的智能化生产线，生产能力约

80000 片/年。目前主要的问题在于可以销售的产品型号还较少，通过铁总集

采招标销售渠道较单一，所以产品认证及装车考核工作在抓紧推进，也在拓

展路局合作等销售渠道。随着这些工作的推进和突破，相信闸片项目的规模

销售是会实现的。 

收购海纬机车后，公司在高铁闸片产品的基础上，又增加了高铁制动盘

产品，两种产品是相互配合使用的耦合件，从长期来看，会对产品技术、质

量的持续提升，为客户提供整体、系统的产品服务非常有帮助，会形成独特

的竞争优势。具有国资和铁路背景的山东铁投旗下基金成为公司股东，如能



发挥其在铁路系统、地方属地的资源优势，也会对公司轨交装备业务的发展

有助力。 

 

问题 4：目前企业经营情况？新冠肺炎疫情对于企业各板块经营影响大

吗？ 

这几年公司的经营质量有比较大的改善和提升。一方面，前面介绍的这

两次大的并购，使公司的营业收入、利润水平都有较大程度的增长；另一方

面，近几年采取的一些经营管理举措，使得原金刚石工具业务的经营质量也

有明显的改善。 

新冠疫情的发生对各行业都有程度不同的影响，但从去年全年情况看，

影响主要在上半年。疫情发生，国内列车开行列次减少，对轨交板块有一些

间接的影响。海纬机车的制动盘主要使用于“复兴号”列车的制造和维修，

目前国铁集团动车组保有量约 4,000 余组，其中“复兴号”约 1,000 组，约

3,000 组的“和谐号”存量维修市场海纬机车尚未进入，未来除继续服务好

“复兴号”增量的新车、维修需求外，存量市场的突破也是工作方向。 

关于 2020 年全年的经营业绩，在半年度和三季度合计计提了 4000 余万

元减值损失的基础上，三季报披露时已预计全年净利润在 1.2 亿元—1.7 亿元

之间。目前年报审计工作正在进行，预计 4 月份披露年报，最终以年报披露

数据为准。 

 

问题 5：公司在治理层面、管理层面预计会有怎样的改善计划？  

公司董事会在两年已经发生了部分变化，部分创始股东退出了董事会，

部分经理层人员进入了董事会，决策和执行效率有所提高。公司治理会随着

股东结构和业务结构的变化而变化，通过收购海纬机车为公司注入新业务、

引进山东铁投作为重要股东，都为公司治理的继续优化完善创造了条件。部

分创始股东、并购重组引进的大股东的下一代也根据个人能力和本人意愿在

董事会、集团或子公司的经理层等关键岗位担任重要职务，同时公司也在持

续引进优秀人才充实关键管理岗位，持续优化和提升公司的经营管理水平。 

在管理上，公司将着重加强能力建设，打造战略、财务、信息和人力资

源“四个中台”，提升系统管控水平和管理输出能力，确保收购资产的有效

整合，让优良资产持续产生优质效益。 

 

接待活动过程中，公司相关人员与投资者进行了充分的交流与沟通，严

格按照《信息披露管理制度》等规定，保证信息披露的真实、准确、完整、

及时、公平，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

附 件 清 单

（如有） 

无 

日期 2021年 2 月 25日 

 


